

Berthold Schwarz.

(Der Erfinder des Schießpulvers.)

Ein Mönch, der in der Jünglingszeit
Dem Klosterleben sich geweiht,
Mit Namen Berthold Schwarz genannt
Er war, der's Pulver einst erfand.

In seiner Klosterzelle saß
Er manche lange Nacht und las
In alten Pergamenten nur
Von Kraft und Wundern der Natur.

Auf seinem wurmzernagten Tisch
Sah man ein wunderbar Gemisch
Von Gläsern, Thier- und Pflanzenreich
Und Schädeln, wie der Mond so bleich.

Der Drang nach Freiheit rief ihn bald
Aus seinem düstern Aufenthalt,
In Gottes herrlicher Natur
Wollt leben er auf Erden nur.

Er wanderte durch Thal und Klust,
Er prüfte die Gewitterluft,
Er hob den Thau der Gräser auf,
Er forschte nach der Sternen Lauf.